
 

  

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION  

DU COMITÉ DIRECTEUR  

DU CD37 FFTIR  

Date : Vendredi 7 février 2025  

Heure d’ouverture : 20h10  

Lieu : Maison des sports d’Indre et Loire rue de L’Aviation 37210  

Membres présents :  

• Christophe Gaillard – Président  

• Patrick Souty – Vice-Président, Responsable Gestion Sportive et Arbitres  

• Patrick Salomon – Trésorier Général  

• Luc Delaunay – Secrétaire Général  

• Brigitte Vanneque – Secrétaire Adjointe, Responsable Jeunes  

• Fabrice Prieur – Adjoint Gestion Sportive, Responsable Site Internet et Récompenses, compétitions 

25m et 50m  

• Yoann Maugoussin – Discipline et Juridique  

• Quentin Martinaud – Responsable Jeunes  

• Johnny Vanneque – Responsable Adjoint Arbitres  

• Fabien Stockhausen – Responsable Matériels, Challenge et Livret Résultats  

• Julien Pommier – Discipline et Juridique  

• Géraud Poyol – Discipline et Juridique  

• Fabienne Mentheour – Invitée 



 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE ET PRÉSENTATION DES MEMBRES  

La réunion du Comité Directeur du CD37 FFTIR s’est tenue le vendredi 7 février 2025 sous la présidence 

de Christophe Gaillard. Cette première réunion officielle du nouveau bureau élu a permis de structurer 

les responsabilités, d’organiser le fonctionnement administratif et financier du comité, et de planifier les 

actions à venir en faveur du tir sportif en Indre-et-Loire. Le Président ouvre la séance à 20h10, remercie 

les participants et rappelle l’importance de cette réunion fondatrice. Il insiste sur le fait que la force du 

comité repose sur le travail d’équipe et la collaboration entre ses membres. Un tour de table est organisé 

pour permettre à chacun de se présenter et d’indiquer son rôle au sein du comité.  

2. COURRIERS REÇUS ET MISE À JOUR ADMINISTRATIVE  

Un courrier du Crédit Agricole demande une mise à jour des signatures bancaires afin de permettre la 

gestion courante des comptes du CD37. Christophe Gaillard rappelle qu’il s’agit d’une formalité 

obligatoire à la suite de l’élection du nouveau bureau. Patrick Salomon, en tant que trésorier général, 

précise qu’un rendez-vous est fixé pour finaliser cette mise à jour et éviter tout retard dans les 

transactions financières du comité.  

3. POINT SUR LA TRÉSORERIE  

Patrick Salomon présente le bilan financier du comité. Il souligne que la situation est saine, mais que 

certains ajustements devront être réalisés pour pallier la baisse des revenus bancaires due à la 

diminution des taux d’intérêt.  

• Nombre de licenciés : 2 287, soit une augmentation de 97 par rapport à 2024.  

• Solde du compte courant : 1 394,54 € destiné aux dépenses courantes.  

• Solde du livret d’épargne : 20 376,87 €, servant de réserve financière.  

• Taux d’intérêt 2024 : générant 376,87 €.  

• Taux d’intérêt 2025 : abaissé à 2,4 %, ce qui réduit les revenus financiers.  

• Bilan des championnats départementaux :  



• Recettes : 2 100 €  

• Dépenses : 1 640,52 €  

• Excédent net : 459,48 € (en baisse de 25 % par rapport à 2024). 

4. MODIFICATION DU CHALLENGE ET ORGANISATION DES COMPÉTITIONS  

Patrick Souty, responsable de l’organisation sportive, fait un point sur les compétitions à venir. Il est 

convenu que le challenge 25 mètres, qui n’a pas rencontré le succès escompté, soit remplacé par un 

challenge 10 mètres sur un modèle par équipe. L’objectif est de dynamiser cette compétition et de 

mieux répondre aux attentes des tireurs.  

Les rôles des responsables sportifs sont précisés :  

Patrick Souty gère les compétitions 10m ainsi que la gestion de Chinon et Fabrice Prieur prend en 

charge les épreuves de 25m et 50m.  

Challenge tournant, le nombre de tirs enregistrés a augmenté de 180 par rapport à l’année précédente, 

témoignant d’un intérêt grandissant pour les compétitions départementales. Il serait préférable 

d’anticiper les prochaines dates et de les programmer quelques semaines plus tôt, afin d’éviter un 

démarrage tardif comme lors des précédentes éditions en début septembre. 

5. PARTICIPATION A LA FOIRE DE TOURS ET A LA CARAVANE DU SPORT 

Le Comité Directeur a confirmé la participation du CD37 à la Foire de Tours, qui se déroulera du 1er au 

10 mai 2025. Le comité a choisi de s’engager sur la seconde partie de l’événement, du 7 au 11 mai, afin 

d’optimiser la gestion des bénévoles et des démonstrations. Un stand sera installé avec un espace 

interactif où le public pourra découvrir le tir laser. Le positionnement du stand reste à confirmer, mais il 

devrait être situé dans la zone dédiée aux disciplines sportives. 

Concernant la Caravane du Sport, l’événement se tiendra du 8 au 11 juillet, avec des étapes à Cormery 

et Montbazon. Le CD37 proposera des initiations aux carabines et pistolets laser sur un espace sécurisé 

d’environ 100 m². L’installation inclura des barnums et un accès à l’électricité pour assurer le bon 

déroulement des démonstrations. Des bénévoles seront mobilisés pour accompagner les jeunes dans 

leur découverte du tir sportif. 



Le comité rappelle l’importance de ces événements pour la promotion du tir sportif auprès du grand 

public et la nécessité d’une bonne mobilisation des clubs et des bénévoles pour garantir leur succès. 

6. PROGRAMMATION DES ASSEMBLEES GENERALES 

Le comité a discuté de l’organisation de l’Assemblée Générale du CD37, qui devra être planifiée dans les 

prochains mois. Il est prévu d’y inclure : 

• Un bilan des actions menées cette saison. 

• Une présentation des perspectives pour l’année à venir. 

• Une validation des modifications apportées aux compétitions et au fonctionnement du comité. 

Une date préliminaire a été évoquée, mais reste à confirmer en fonction des disponibilités des salles et 

des obligations fédérales de la Ligue. 

L’Assemblée Générale de la Ligue Centre de Tir est quant à elle programmée pour le 19 octobre 2025. 

Le CD37 y sera représenté officiellement par plusieurs membres du bureau, qui auront pour mission de 

défendre les intérêts du département et d’obtenir des informations sur les orientations prises au niveau 

régional. 

 

7. PROJET DE STAGE « DÉCOUVERTE DU RIMFIRE »  

Fabrice Prieur, adjoint à la gestion sportive et responsable du site internet, a présenté avec enthousiasme 

le projet de stage intitulé « Découverte du Rimfire ».   

Objectifs du stage :  

Initiation au Rimfire : Permettre aux participants de découvrir les fondamentaux de cette discipline, en 

mettant l’accent sur la précision et la maîtrise technique.  

Organisation et logistique :  

• Date et lieu : Le lieu sera précisé et une date sera communiquée ultérieurement.  

• Participants : Limité à 20 personnes pour garantir un encadrement de qualité.  

• Coût : Une participation de 10 € sera demandée pour couvrir les frais d’organisation.  

• Restauration : Un petit-déjeuner sera offert aux participants. Les repas du midi seront à la charge 

des participants, chacun apportant son déjeuner.  

 



Perspectives : 

Christophe Gaillard propose que ce stage soit itinérant, permettant ainsi de le reproduire dans différents 

clubs du département. Cette approche favoriserait la diffusion de la discipline et encouragerait une 

participation plus large des licenciés du CD37.  

Le comité salue cette initiative qui contribue à la diversification des activités proposées aux membres et 

au développement du tir sportif en Indre-et-Loire.  

  

8. STOCKAGE DU MATÉRIEL ET LOCATION DE BOX  

Le Comité Directeur a abordé la question du stockage du matériel appartenant au CD37. Actuellement, 

les carabines et pistolets laser sont stockés à Monts, et les machines à compter les points chez Patrick 

Salomon, ce qui semble ne pas être l’idéal.  

Le président, Christophe Gaillard, s’est renseigné sur la possibilité de louer un box à la Maison des Sports. 

Les tarifs annoncés sont compris entre 150 et 200 euros par an, mais tous les espaces disponibles sont 

actuellement occupés.  

Une demande officielle a été déposée et sera réévaluée dès qu’un box se libérera.  

En attendant, le matériel restera stocké dans les lieux habituels, et une réflexion est en cours pour 

optimiser cette gestion.  

 

9. DEMANDES DE SUBVENTIONS 

Deux demandes sont en cours : 

- Subvention de 2 500 € auprès du Conseil Départemental (identique à l’année précédente). 

- Subvention de 500 € pour financer la ‘Caravane du Sport’. 

Le Conseil Départemental a informé que les budgets alloués aux comités sportifs pourraient être revus 

à la baisse, en raison de restrictions budgétaires imposées par l’État. Les membres du CD37 discutent 

des implications et des alternatives pour compenser une éventuelle baisse des aides financières. 



10. MODERNISATION DU LOGO DU CD37  

Christophe Gaillard évoque la modernisation du logo du CD37, estimant que l’identité visuelle actuelle 

ne reflète plus assez l’image dynamique du comité. Plusieurs propositions graphiques seront étudiées et 

soumises au vote lors de l’Assemblée Générale. L’idée est de conserver certains éléments historiques, 

tout en modernisant le design.  

11. CANDIDATURE DE CHRISTOPHE GAILLARD AU CDOS 37 

Lors de la réunion, le président Christophe Gaillard a informé les membres du Bureau Directeur de sa 

décision de présenter sa candidature au Comité Départemental Olympique et Sportif d’Indre-et-Loire 

(CDOS 37). Après avoir exposé les motivations de sa démarche et l’intérêt pour le CD37 d’être représenté 

au sein de cette instance, sa candidature a été soumise au vote et approuvée à l’unanimité des membres 

présents. 

12. CLÔTURE DE LA RÉUNION  

Après un dernier échange, la réunion est levée à 22h45. Comme le veut la tradition, un pot de l’amitié 

est organisé pour permettre aux membres d’échanger dans un cadre plus informel et convivial.  

 

Le secrétaire                                            

Luc Delaunay                      
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